

くろつち便り

8月9日 第72回 被爆者追悼祈念集会

内容：労金友の会グラウンドゴルフ大会(9/12)／被爆者追悼祈念集会(8/9)／野草折々8サラン／ハンセン病講演会(8/19)／作品展など当面の予定

72年目の夏がやってきました。午前10時、イベント広場は熱気に包まれました。



松下徳二さん

(開会の挨拶一要約) 東京大空襲などでもう既に壊滅状態だった日本に、なぜ原爆を落としたのでしょうか。一般市民を一瞬のうちに殺すということを知りながら、なぜ2回も繰り返したのでしょうか。私は、日本人とかアジア人をよぼ馬鹿にしているというか、軽蔑していたと思っています。沖縄を初め日本は、今もアメリカの占領下にあると言ってもいいと思っています。積極的平和主義と唱えながら、中国、韓国、北朝鮮と軍事力競争をしています。核兵器禁止条約が122カ国の賛成で国連で成立しました。これまでの核廃止運動が実った平和運動の大きな一歩でしたが、日本は出席もせず反対しました。広島での平和集会で安倍は「核兵器のない世界を」と立派なことを言っているけど、厚かましい。こんな首相の元だけど、みなさんと一緒に運動を続けていくことを宣言します。

「反戦反核平和運動をすすめる大隅市民の会」の呼びかけで、数十名が集まりました。リレートークの合間には、本地事務局長の音頭で、シュプレヒコールが繰り返されました。



安倍はヤメロー!

安倍はヤメロー!

安倍はヤメロー!

安倍はヤメロー!



(真島さん) 安倍は「改憲は先送りする」と言っているが、諦めてはいません。我々は改憲の動きに負けてはならないと思います。核のゴミ問題で43市町村の内36市町村が最適地として選ばれたが、どの自治体の長もこれに反対すると表明しています。ある自治体の長は、交付金で自治体が潤っても住民の幸福度が下がれば全く意味が無いと言っています。

佐多ん辺は花崗岩で隆起した所だから将来危険だ。そいから、こん集会に、もっと若い人が来んとだめじや。



伊集院平和センター議長の他は現職が見当たらないのは、平日でもあり学校現場の状況から致し方ないんでしょうね。集会には、南大隅町議の大坪満寿子さんと津崎淳子さんも参加されて、核ゴミ最終処分場を作らせないと訴えました。

11時2分、上山四朗さんの発声で、鎮魂のサイレンと共に犠牲者に黙祷を捧げ、集会が終わりました。

野草折々-8-

サクララン（ガガイモ科）

飯山春男さんに身近な植物を紹介して頂いています。
8回目は見たことのないような花、サクラランです。



九州南部の海岸近くの常緑樹林内に生えるつる性の植物。

茎は気根を出して樹の幹や岩上に這いのぼる。1cmぐらいの淡紅色の花が多数集まって下向きに咲き、蜂の巣を想起させる。

（写真は2017.7.31 外之浦海岸にて）

”引き裂かれる”被害 ”語れない”被害

（8月19日（土）午後2時から 敬愛園で）

講演 黒坂愛衣さん（東北学院大学経済学部准教授）

文 松下徳二

出席者 50人。くろつちから11人、
ありがたくうれいでした。

（現職先生は2人？残念）

家族訴訟が始まったのは？

2001年の「らい予防法違憲国賠訴訟」勝訴後にわずかのハンセン病家族の人達で“れんげそうの会”結成。一年に1回熊本で語らいをする中で「自分たちもひどい差別を受け続けてきた」、「それなのに、国は何の対策も取ってくれなかったし、家族のことなど

全く無視だった」、「国は何らかの謝罪をすべきだ」という声が高まり始めていた。

そんなとき鳥取県で、ある裁判があり、その判決文の中に「国は謝罪すべきだ」というような文言があったことに勢いづいたれんげそうメンバーが立ち上がって家族訴訟が始まった。

私たち共に歩む会も最初から“れんげそうの会”に参加。これまで共に歩いてきました。

黒坂さんは、れんげそう会員の数人の、長く語られることのなかったひどい差別体験を話してくださいましたが、ここでは省略。（「会報」にも何回も掲載しています）。

ぜひ「ハンセン病 家族たちの物語」（4,000円）を購入読んでください。

注文は松下まで。

ろうきん友の会

グラウンドゴルフ大会

日時 9月12日（火）雨天順延

8時30分受け付け終了

会場 鹿屋グラウンドゴルフ場Dコース

申込は直接 内俊朗へ

TEL 43-9464

切 9月4日（月）まで

これからの予定

金曜集会 9月1日（金）18時～

リナシティー前交差点

会員宅訪問 9月～ 近日中に計画

くろつち会グラウンドゴルフ大会

10月11日（水）予備日14日

作品展 10月30日～11月3日

学習会・忘年会 12月3日（日）

高校全入署名の取り組み